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O desenvolvimento de uma vacina O desenvolvimento de uma vacina 
nacional contra mpox é prioridadenacional contra mpox é prioridade

Desde a primeira emergência global por mpox, há 2 anos, o Centro de Tecnologia de Vacinas da UFMG desenvolve um imunizante brasileiro 
capaz de prevenir a infecção. O Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI) informou que a iniciativa é uma das prioridades da Rede Vírus, 
comitê de especialistas em virologia criado para o desenvolvimento de diagnósticos, tratamentos, vacinas e produção de conteúdo sobre vírus. O 
diretor-geral da OMS, Tedros Adhanom, declarou emergência em saúde pública de importância internacional em razão do aumento de casos  p6
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Representantes Representantes 
dos Três Poderes se dos Três Poderes se 
reúnem no Supremo para reúnem no Supremo para 
discutir emendas impositivasdiscutir emendas impositivas

POLÍTICA
Sorteio quartas de Sorteio quartas de 
final Copa do Brasil 2024; final Copa do Brasil 2024; 
veja confrontos, mandos de veja confrontos, mandos de 
campo e chaveamentocampo e chaveamento

FUTEBOL
Pela segunda vez Pela segunda vez 
na história, candidatos na história, candidatos 
pretos e pardos pretos e pardos 
superam brancos em eleiçãosuperam brancos em eleição

POLÍTICA
Homem usa R$ 17 mil em Homem usa R$ 17 mil em 
moedas para comprar carro moedas para comprar carro 
em Santa Catarina e choca em Santa Catarina e choca 
vendedor: “Nunca vimos”vendedor: “Nunca vimos”

VIRAL



Em Goiás, neste ano, 
a ‘Central de Atendi-
mento à Mulher - Li-

gue 180’ já registrou 2.795 
denúncias, um aumento de 
52,5% em relação ao mes-
mo período do ano passa-
do. O Ligue 180, dispositi-
vo central na estratégia de 
enfrentamento da violência 
contra a mulher no país, já 
recebeu, até o mês de julho, 
84,3 mil denúncias, volume 
que equivale a um aumen-
to de 33,5% em relação ao 
mesmo período em 2023. 

Entre as denúncias re-
alizadas, 1.711 foram apre-
sentadas pela própria vítima, 
enquanto em 1.081 o denun-
ciante foi uma terceira pes-
soa. A casa da vítima ainda é o 
cenário onde mais situações 
de violência são registradas. 
Em Goiás, 1.246 denúncias 
tinham este contexto. 

O maior número de de-
núncias está relacionado à 
violência contra mulheres 
entre 30 e 34 anos (406). São 
as mulheres negras as vítimas 
mais frequentes nas denún-

cias (1.718 são pretas ou par-
das) e são os seus esposos e 
companheiros (ou ex-compa-
nheiros) aqueles que mais co-
metem atos violentos (1.254).

Nesta primeira quinzena 
de agosto, o Ministério das 
Mulheres lançou a campanha 
“Feminicídio Zero-Nenhuma 
violência contra a mulher 
deve ser tolerada”, com o 
propósito de perceber as si-
tuações de violência contra a 
mulher, bem como de enfren-

tá-las e interrompê-las, para 
que não existam atos extre-
mos de violência baseada em 
gênero, como o feminicídio. 

A campanha marca o ani-
versário de 18 anos da Lei 
Maria da Penha, no mês dedi-
cado à conscientização para o 
fim da violência contra a mu-
lher, o “Agosto Lilás”. Na noite 
do dia 7 de agosto (quarta-
-feira), uma projeção no Con-
gresso Nacional trouxe frases 
da campanha e divulgou o 

Ligue 180-Central de Atendi-
mento à Mulher como prin-
cipal canal para buscar ajuda, 
informações e também para 
registrar denúncias. 

“O 180 tem a caracte-
rística de ser muito mais 
preventivo e colaborativo. 
Gostamos de dizer que se 
você precisa de informa-
ções, Ligue 180. Se você 
está em uma situação de 
emergência, ligue 190”, 
pontuou a ministra das 

Mulheres, Cida Gonçalves. 
“Muitas vezes tem um vizi-
nho, uma amiga, que não 
sabe o que fazer quando 
vivencia uma situação de 
violência contra a mulher. 
O Ligue 180 é essa referên-
cia”, completou a ministra.

O Governo Federal ainda 
anunciou neste mês mais 
uma etapa da reestrutura-
ção do Ligue 180, que ago-
ra passa a atuar de forma 
totalmente independente à 
Ouvidoria Nacional dos Di-
reitos Humanos. De acordo 
com o Ministério das Mu-
lheres, a mudança retoma o 
Ligue 180 como um serviço 
de utilidade pública essen-
cial ao enfrentamento à 
violência contra mulheres. A 
ligação é gratuita e o serviço 
funciona 24 horas por dia, 
todos os dias da semana.

É possível fazer a ligação 
de qualquer lugar do Brasil 
ou acionar o canal via chat 
no Whatsapp (61) 9610-
0180. Em casos de emer-
gência, deve ser acionada a 
Polícia Militar, por meio do 
telefone 190 ou Ligue 180

Os 60 novos ônibus entre-
gues nesta terça-feira (20/8) 
pelo governo de Goiás e pela 
prefeitura de Goiânia. A nova 
frota, definida pela Compa-
nhia Metropolitana de Trans-
portes Coletivos (CMTC), 
inclui dez veículos elétricos 
do modelo Super Padron e 
50 unidades a diesel, todos 
com portas de ambos os 
lados para facilitar o embar-
que e desembarque. Esses 
novos veículos fazem parte 
do investimento em moder-
nização do transporte públi-
co, uma iniciativa financiada 
pela Prefeitura de Goiânia, 
em parceria com outras pre-
feituras e o Governo de Goi-
ás, sem reajuste nas tarifas.  

A prefeitura da capital 
contribui com 41,2% do valor 
total, o que representa um 
aporte mensal de R$ 21,5 mi-
lhões. A obra do BRT Norte-
-Sul, a maior intervenção de 
mobilidade urbana da histó-

ria de Goiânia, foi iniciada em 
2015 e enfrentou paralisações 
em gestões anteriores, com 
previsão inicial de entrega 
para 2019. Segundo a admi-
nistração municipal, o novo 
sistema chega para trans-

formar o transporte público, 
oferecendo mais eficiência 
e sustentabilidade, além de 
reduzir o tempo de desloca-
mento para a população.  

Segundo Tarcísio Abreu, 
ex-presidente da CMTC 
e consultor do projeto, a 
nova frota é um marco em 
termos de sustentabilidade. 
Em março deste ano, a ges-
tão da prefeitura de Goiânia 
informou que esteve em São 
Bernardo do Campo (SP) 
para acompanhar o modelo 
de ônibus elétrico 100% na-
cional, com ar-condicionado, 
carregador de celular e Wi-Fi. 

Os ônibus a diesel aten-
dem às normas Euro 6, que 
regulam as emissões de po-
luentes na Europa, e, apesar 
do grande porte, poluem 

menos do que uma moto-
cicleta. Já os veículos elétri-
cos, fabricados pela Eletra, e 
os a diesel, produzidos pela 
Volkswagen, seguem pa-
drões nacionais e internacio-
nais de operação e sustenta-
bilidade, contribuindo para a 
melhoria da qualidade do ar 
e eficiência energética.  

Os veículos a diesel com-
portam até 103 pessoas, com 
38 assentos disponíveis. A 
prefeitura também informou 
que, além disso, todos os 
veículos são equipados com 
sistemas de segurança e con-
forto, incluindo climatização, 
revestimento antiderrapante 
no assoalho, bloqueador de 
portas, tomadas USB, campai-
nha sem fio e monitoramento 
por câmeras internas. 

Reprodução

O sinal 5G de internet já 
ampliou sua presença no 
Centro-Oeste ao expandir 
a cobertura em Goiás, in-
cluindo, agora, as cidades 
de Águas Lindas, Cidade 
Ocidental, Valparaíso e Ci-
dade de Goiás. Na cober-
tura de 5G na faixa padrão 
de 3,5 GHz a operadora 
TIM chegou a 12 cidades 
atendidas no estado: Águas 
Lindas, Anápolis, Aparecida 
de Goiânia, Caldas Novas, 
Cidade Ocidental, Goiás, 
Goiânia, Goianira, Pirenó-
polis, Rio Quente, Trindade 
e Valparaíso de Goiás. 

“A chegada da tecnolo-
gia 5G não apenas aprimo-
ra a conectividade para os 
usuários, mas também im-
pulsiona o desenvolvimento 
econômico e social das cida-
des e regiões conectadas”, 
disse Homero Salum, diretor 
da operadora no país.

Com velocidades que che-
gam a 1Gbps, o 5G melhora 
a conectividade móvel, favo-
rece a automação industrial, 
amplia o acesso a serviços 
essenciais e estimula o cres-
cimento da economia digital.

De acordo com a con-
sultoria Teleco, que mapeia 
os dados de telecomunica-
ções no Brasil, entre as três 
principais empresas que 
operam o 5G no país, Vivo, 
Claro e TIM, 26 municípios 
de Goiás são atendidos pela 
rede de quinta geração, com 
a recente adição de Águas 
Lindas e Goiás fazendo esse 
número alcançar 28.

Governo entrega novos ônibus elétricos e convencionais com arGoverno entrega novos ônibus elétricos e convencionais com ar

5G chega a 5G chega a 
mais quatro mais quatro 
cidades goia-cidades goia-
nas e cober-nas e cober-
tura já alcan-tura já alcan-
ça metade ça metade 
do estadodo estado
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Central de Atendimento à Mulher Central de Atendimento à Mulher 
registra aumento de denúncias registra aumento de denúncias 
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Uma pesquisa em Goi-
ânia está avaliando a 
conservação de qua-

torze lagos localizados em 
parques urbanos e áreas adja-
centes. O estudo é conduzido 
pela Universidade Federal de 
Goiás (UFG) e visa aprofundar o 
conhecimento sobre a integri-
dade ambiental desses corpos 
d’água e suas áreas ao redor. 

A pesquisa, coordenada 
pela professora Jascieli Bor-
tolini do Instituto de Ciências 
Biológicas (ICB) da UFG, tem 
como objetivo criar um banco 
de dados robusto para subsi-
diar o gerenciamento e a con-
servação dos lagos urbanos e 
suas áreas adjacentes. O es-
tudo está sendo realizado em 
diferentes períodos hidrológi-
cos para capturar as variações 
sazonais e suas influências na 
dinâmica dos ecossistemas e 
biodiversidade local.

“Pretendemos identificar 
as espécies e estudar a distri-

buição de diferentes tipos de 
organismos, como microalgas, 
pequenos animais aquáticos e 
plantas, nos lagos e nas suas 
áreas adjacentes. Vamos re-
lacionar esses dados com o 
nível de urbanização e com 
a qualidade da água de cada 
lago. Com essas informações, 
criaremos um banco de da-
dos capaz de fornecer aos 
gestores públicos ambientais 

ferramentas para a tomada 
de decisões sobre o gerencia-
mento, manejo e conservação 
dos lagos e áreas adjacentes”.

BENEFÍCIOS DOS LAGOS
A pesquisa não apenas 

contribuirá para a conserva-
ção e manejo dos lagos, mas 
também promoverá a cons-
cientização pública através de 
programas educativos sobre a 

importância da conservação 
dos ecossistemas urbanos.

“Esse componente é es-
sencial para promover uma 
cultura de sustentabilidade e 
responsabilidade ambiental 
entre os cidadãos, conside-
rando que parques e lagos são 
importantes provedores de 
benefícios ambientais, sociais 
e culturais para a população”.

Os lagos urbanos desem-

penham papéis cruciais na qua-
lidade de vida da população, 
fornecendo serviços ecossistê-
micos essenciais como pesca 
ecológica, irrigação, regulação 
do microclima, qualidade do 
ar, retenção de poluentes, e 
muito mais. No entanto, es-
ses ambientes são altamente 
vulneráveis à urbanização e 
frequentemente enfrentam 
processos de degradação.

ANÁLISE
O projeto, iniciado em 

maio de 2023, está previsto 
para ser concluído em maio 
de 2025. As amostras estão 
sendo analisadas em vários 
laboratórios especializados 
da UFG, incluindo o Labo-
ratório de Ecologia, Taxo-
nomia e Cultivo de Algas, 
o Laboratório de Ecologia 
Aquática, e outros. A profes-
sora Jascieli destaca que a 
qualidade da água dos lagos 
varia significativamente, re-
fletindo o nível de urbaniza-

ção das áreas ao redor.
“Até agora nós obtivemos 

resultados como a avaliação 
de parâmetros da qualidade 
da água dos lagos, análise 
de amostras de microalgas 
e do zooplâncton [peque-
nos animais], o levantamen-
to da flora aquática de al-
guns lagos, identificação de 
galhas [estruturas formadas 
pelo ataque de insetos pa-
rasitas] associadas à flora e a 
relação de algumas plantas 
com o armazenamento de 
carboidratos em função da 
qualidade da água dos lagos”, 
descreve a professora.

Esses resultados são fun-
damentais para associar a 
integridade ambiental dos la-
gos urbanos com a biodiver-
sidade presente. “Os dados 
iniciais já começaram a ser 
divulgados em congressos es-
pecializados das áreas de Lim-
nologia e Botânica, despertan-
do o interesse da comunidade 
científica nacional”, aponta.

Divulgação

Conservação de lagos em parques Conservação de lagos em parques 
urbanos em Goiânia é tema de pesquisaurbanos em Goiânia é tema de pesquisa

BRASIL, 21 DE AGOSTO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

O Departamento Esta-
dual de Trânsito de Goiás 
(Detran-GO) irá leiloar 1,3 
mil veículos no próximo dia 
26 de agosto, a partir das 
9h. Os lotes estão abertos 
para visitação até sexta-feira 
(23). Serão leiloados veículos 
recuperáveis e sucatas apro-
veitáveis e aproveitáveis 
com motor inservível.

Para prevenir golpes, a 
autarquia orienta que os in-
teressados consultem ape-
nas os canais oficiais. Neste 
certame, são os sites do 
Detran-GO e do Grupo Leilo.

VEÍCULOS
Pessoas físicas poderão 

participar do leilão de veícu-
los recuperáveis. Já a aquisi-
ção de sucatas só pode ser 
feita por pessoa jurídica cujo 
objeto social seja a desmon-
tagem e o comércio de pe-
ças e acessórios usados de 
veículos. Essas empresas de-
vem, ainda, estar cadastra-
das nos Detrans de origem 
ou em Goiás, nos termos da 
Lei Estadual 19.262/2016, e 
da Portaria 692/2023.

Segundo o presidente do 
Detran-GO, Delegado Wal-
dir, o proprietário do veícu-
lo, em qualquer momento 
antes da transação, poderá 
reivindicá-lo, sanando o pro-
blema que ocasionou a re-
tenção para fazer a retirada.

 Ele explica que antes de 
enviar um veículo para leilão, 
a autarquia notifica o respon-
sável legal pelo carro ou mo-
tocicleta para que ele tenha a 
oportunidade de reaver o bem. 
“Somente quando são esgota-
das as tentativas previstas em 
legislação, é aberto o processo 
de venda”, esclarece.

O arrematante é res-

ponsável pela utilização e 
destino final dos veículos 
e responderá, civil e cri-
minalmente, pelo uso ou 
destinação das sucatas em 
desacordo com as restrições 
estabelecidas no edital, bem 
como na legislação perti-
nente ao desmanche.

 VISITAÇÃO
Os veículos a serem co-

mercializados estão disponí-
veis para visitação até 23 de 
agosto, das 8h30 às 11h30 e 
das 14 às 17h, no pátio utiliza-
do pela leiloeira. O espaço fica 
na Avenida Militar Q, Área L, 
Lote A, no Jardim Guanabara. 

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União Bra-
sil), defendeu que os Pode-
res “precisam se entender” 
e que “não podem se con-
frontar” no que diz respeito 
às chamadas “emendas Pix”. 
Essas emendas referem-se a 
recursos transferidos direta-
mente para estados, Distri-
to Federal ou municípios, na 
modalidade de “transferência 
especial”, sem a necessidade 
de convênios ou instrumen-
tos similares para os repasses. 
Atualmente, as “emendas Pix” 
estão sob análise do Supremo 
Tribunal Federal (STF), o que 
gerou tensão entre o Con-
gresso e o Judiciário. 

Na manhã desta terça-fei-
ra (20/8), durante compro-
misso em Goiânia, Caiado 
afirmou que conversou por 
telefone com o presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL). Durante 
a conversa, Lira informou ao 
governador que participará 
de um almoço hoje, onde 
se espera chegar a um con-
senso sobre as emendas Pix. 
“É necessário haver harmo-

nia.  Ele [Lira] afirmou que 
está esperançoso com esta 
reunião para chegar a um 
bom entendimento sobre o 
assunto”, comentou Caiado. 

O almoço marcado para 
esta terça-feira reunirá repre-
sentantes da cúpula da Repú-
blica. O presidente do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), Luís 
Roberto Barroso, convidou 
para o encontro os presiden-

tes da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira (PP-AL), e do 
Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), além de colegas da 
Suprema Corte e integrantes 
do Legislativo e do Executi-
vo. A reunião visa superar o 
mal-estar gerado após o STF 
impor restrições às emendas 
impositivas, que resultou 
em uma imediata reação da 
Câmara dos Deputados.

Leilão do Detran-GO tem 1,3 mil Leilão do Detran-GO tem 1,3 mil 
veículos; veja datas e como participarveículos; veja datas e como participar

Caiado revela conversa com Lira e Caiado revela conversa com Lira e 
apela por consenso sobre emendas apela por consenso sobre emendas 
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Os ministros do Supre-
mo Tribunal Federal 
(STF), os presidentes 

da Câmara, Arthur Lira (PP-
-AL), e do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), além de 
ministros do governo se reu-
niram nesta terça-feira (20) 
para discutir, durante um al-
moço institucional, o impasse 
em torno do pagamento das 
emendas parlamentares.

Na semana passada, o ple-
nário do STF confirmou por 
unanimidade uma decisão 
individual do ministro Flávio 
Dino que suspendeu a exe-
cução das emendas imposi-
tivas e impôs restrições para 
as chamadas “Emendas PIX”. 
Esse tipo de emenda é feita 
diretamente para estados e 
municípios sem transparên-
cia e sem a necessidade da 
apresentação de projeto.

Paralelamente, Dino solici-
tou que o Executivo e o Legis-
lativo criassem regras que au-

mentassem a transparência e 
a rastreabilidade das emendas.

Nesse contexto, Lira en-
viou, também na semana 
passada, à Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) uma 
proposta que limita decisões 
individuais de ministros do Su-

premo Tribunal Federal (STF).
Além dos ministros do 

Supremo e dos chefes do 
Legislativo, também par-
ticiparam da reunião no 
STF o procurador-geral da 
República, Paulo Gonet, o 
ministro da Casa Civil, Rui 

Costa, e o advogado-geral 
da União, Jorge Messias.

BASTIDORES
Antes da reunião desta ter-

ça, Arthur Lira se reuniu com 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), e, na sequência, 

com Rodrigo Pacheco. Pache-
co, por sua vez, se encontrou 
com líderes do governo no 
Senado. A movimentação dos 
dois foi para afinar o discurso.

Lira estaria disposto a con-
cordar com o fim das Emendas 
PIX. E também que as emendas 
de bancada (paga às bancadas 
estaduais) sejam atreladas a 
programas do governo.

Mesmo assim, o presiden-
te da Câmara entende que 
emendas de comissão (ou-
tra modalidade de emenda 
parlamentar, essa paga para 
comissões no Congresso) não 
podem ir só para programas 
do governo nos estados.

CONGRESSO
As emendas não represen-

tam só dinheiro. Junto com 
elas, vem poder, prestígio e 
possibilidades políticas. Os 
parlamentares não querem 
abrir mão de nenhum pedaço 
desse poder, ainda mais con-
siderando que, nos próximos 

meses, há duas eleições muito 
importantes no calendário: as 
eleições municipais, em outu-
bro; e as eleições para presi-
dência da Câmara e do Senado, 
em fevereiro do ano que vem.

FORÇA NO GOVERNO
Se o Congresso tem aces-

so a grandes fatias do Orça-
mento, e o governo, ainda 
por cima, é obrigado a pagar, 
os parlamentares se tornam 
muito mais livres de qualquer 
necessidade de negociação 
com o poder Executivo.

Isso dá ao Congresso mais 
poder de barganha. Para o 
governo, por outro lado, o po-
der de barganha fica menor.

Se congressistas não pre-
cisam tanto do governo para 
ter dinheiro, podem pedir 
cargos para o Executivo sem 
precisar dar muito em troca. 
O governo, por sua vez, pre-
cisa entregar cada vez mais 
exigências se quiser ver seus 
projetos aprovados.

Divulgação

Representantes dos Três Poderes se Representantes dos Três Poderes se 
reúnem para discutir emendas impositivasreúnem para discutir emendas impositivas

A Justiça Eleitoral regis-
trou 240.587 candidatos 
negros, o que representa 
52,7% das candidaturas. É a 
segunda vez na história que 
supera o número de candida-
tos brancos, que este ano são  
215.763. Os dados somam 
postulantes a prefeito, vice-
-prefeito e vereador nas elei-
ções municipais deste ano, 
marcadas para 6 de outubro.  

Antes, a única eleição na 
qual as candidaturas de ne-
gros haviam superado as de 
brancos foi nas eleições gerais 
de 2022, quando o número de 
candidatos negros represen-
tou 50,2% do total. Nas elei-
ções municipais de 2018, essa 
taxa havia ficado em 46,4%.  

Os números foram di-
vulgados nesta terça-feira 
(20/8) pelo TSE, após conso-
lidar os dados referentes ao 
número de pedidos de regis-
tro de candidatura, que nes-
te ano totalizaram 456.310. 

 
DESTAQUE
A sigla com maior percen-

tual de candidaturas negras 
foi o PCdoB, com 70,19% de 

suas candidatas se declaran-
do negras, bem como 73,4% 
dos candidatos homens. Já 
o Novo tem o maior percen-
tual de mulheres não negras 
candidatas, 58,06%, e o PL a 
maior taxa de homens não 
negros candidatos, 56,4%. 

 O percentual de candi-
daturas negras e de mulhe-
res é calculado pelo TSE com 
o objetivo de estabelecer a 
distribuição de acordo com 
as cotas legais dos recursos 
públicos do Fundo Especial 
de Financiamento de Cam-
panha (FEFC), o Fundo Eleito-
ral, e do Fundo Partidário.  

Para as candidaturas de 
mulheres, por exemplo, a le-

gislação determina a destina-
ção de no mínimo 30% de to-
dos recursos empregados nas 
campanhas. No caso das can-
didaturas de pessoas negras, a 
aplicação de recursos deve ser 
proporcional ao seu número, 
no mesmo percentual.  

O Congresso aprovou 
uma PEC que determina a 
aplicação de 30% dos recur-
sos públicos para campanhas  
eleitorais nas candidaturas 
de pessoas negras. A regra 
pode levar a uma redução 
da verba destinada a essas 
candidaturas, já que acaba 
restringindo uma fatia que 
antes acompanhava o núme-
ro de candidatos negros.

A Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) do Senado 
decidiu adiar, mais uma vez, 
nesta terça-feira (20) o projeto 
que regulamenta e permite a 
comercialização dos cigarros 
eletrônicos. A proposta deve 
ter a análise retomada no dia 
3 de setembro.

A avaliação dos integrantes 
da comissão é de que o texto 
deve ser analisado em uma 
sessão presencial Por conta 
das eleições municipais, o 
Senado tem atividades semi-
presenciais nesta semana, em 
que os senadores podem par-
ticipar e votar de forma virtual.

Um esforço concentrado 
com votações presenciais 
está marcado para a primei-
ra semana de setembro.

A proposta é definir regras 
para a produção, comerciali-
zação, fiscalização e a publi-
cidade desses produtos no 
Brasil. Propõe, por exemplo, 
o registro de todos os cigar-
ros eletrônicos, como ou sem 
nicotina, para consumo no 
Brasil junto à Anvisa, como os 
chamados vapes, pods, ele-
tronic cigarettes e e-cigs.

O texto também lista uma 
série de substâncias proi-
bidas na composição dos 
cigarros. Além disso, sugere 
a proibição de propagandas 
comerciais desses dispositi-
vos e determina multas para 
quem vender o produto para 
crianças e adolescentes.

O relator acatou uma 
emenda que propõe o au-
mento de R$ 10 mil para R$ 
20 mil no valor da multa para 
quem comercializar o produ-

to para menores de idade. 
Mesmo assim, integrantes da 
oposição seguem contra e 
a votação da proposta já foi 
adiada outras três vezes.

A comercialização de to-
dos os dispositivos eletrô-
nicos para fumar é proibida 
pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
desde 2009. Em abril deste 
ano, o órgão revisou o regu-
lamento sobre o assunto e 
decidiu manter a proibição.

Pela segunda vez, candidatos negros Pela segunda vez, candidatos negros 
superam os brancos em eleiçãosuperam os brancos em eleição

Comissão do Senado adia novamente Comissão do Senado adia novamente 
votação de projeto que regulamenta votação de projeto que regulamenta 
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A empresa aérea Voepass 
suspendeu a venda de pas-
sagens para voos que partem 
ou chegam aos aeroportos 
de Fortaleza e Natal, entre 
outros destinos, até o dia 31 
de agosto. Isso ocorre 10 dias 
após o 5º pior acidente aéreo 
da história, que envolveu um 
ATR 72 que caiu em Vinhedo 

(SP), matando as 62 pessoas.
No site da empresa, a ven-

da de passagens para voos 
que interligam Fortaleza e Na-
tal e estas duas cidades a Fer-
nando de Noronha ou Juazeiro 
do Norte está suspensa até 31 
de agosto. Segundo a compa-
nhia, a medida foi adotada “em 
decorrência da reorganização 
da malha por contingencia-
mento”, ocasionando atrasos e 

cancelamentos de voos.
A operadora responsável 

pelo aeroporto de Fernando 
de Noronha, não vem reali-
zando os voos que interligam 
o arquipélago a Fortaleza e 
Natal desde o dia 12, além de 
suspender a venda de passa-
gens da Voepass. A operadora 
só manteve dois voos diários 
entre Recife e Fernando de 
Noronha, que atendem prio-

ritariamente aos clientes que 
adquiriram bilhetes vendidos 
pela Latam, da qual a Voepass 
é parceira comercial.

CANCELAMENTOS
Desde o acidente com o 

voo 2283, consumidores que 
decidiram não voar com a 
Voepass e cancelar suas pas-
sagens têm procurado órgãos 
e plataformas de direitos do 

consumidor, como o site Re-
clame Aqui, relatando que 
enfrentam dificuldades para 
receber o reembolso integral 
do valor que gastaram com 
os bilhetes, ou mesmo a re-
alocação em outros voos. As 
queixas sobre cancelamentos 
de voos pela própria empresa 
também se multiplicaram.

A Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac) afirmou 

que monitora, regularmente, 
as reclamações que passageiros 
registram nos canais de atendi-
mento. Servidores da agência 
se reuniram com representan-
tes da Voepass para discutir as 
providências que a empresa 
deve adotar para garantir a nor-
malidade de suas operações. O 
órgão é responsável por regu-
lar e fiscalizar as atividades de 
aviação civil no Brasil.

Desde a primeira emer-
gência global por 
mpox, há 2 anos, o 

Centro de Tecnologia de Vaci-
nas da Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG) desenvol-
ve um imunizante brasileiro ca-
paz de prevenir a infecção. Em 
nota, o Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovação (MCTI) 
informou que a iniciativa é 
uma das prioridades da Rede 
Vírus, comitê de especialistas 
em virologia criado para o 
desenvolvimento de diagnós-
ticos, tratamentos, vacinas e 
produção de conteúdo sobre 
vírus emergentes no Brasil.

No dia 14, o diretor-geral 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS), Tedros Adha-
nom, declarou emergência 
em saúde pública de im-
portância internacional em 
razão do aumento de casos e 
do surgimento de uma nova 
variante no continente afri-
cano. Dados do Ministério da 
Saúde indicam que, este ano, 
709 casos da doença foram 
identificados no Brasil, sendo 

que nenhum, até o momento, 
provocado pela nova variante.

De acordo com o MCTI, 
em 2022 o Instituto Nacional 
de Saúde dos Estados Unidos 
doou para a UFMG material 
conhecido como semente do 
vírus da mpox, uma espécie 
de ponto de partida para o 
desenvolvimento do insumo 

farmacêutico ativo (IFA), ma-
téria-prima utilizada na pro-
dução do imunizante. 

“No momento, a pesquisa 
está na fase de estudo para 
o aumento da produção, ve-
rificando a obtenção de ma-
téria-prima para atender a 
demanda em grande escala”, 
informou o ministério.

OUTRAS VACINAS
De acordo com a OMS, 

existem, atualmente, duas 
vacinas disponíveis contra a 
mpox. Uma delas, a Jynneos, 
produzida pela farmacêuti-
ca dinarmaquesa Bavarian 
Nordic, também é composta 
pelo vírus atenuado e é reco-
mendada para adultos, inc-

luindo gestantes, lactantes e 
pessoas com HIV.

O segundo imunizante é 
o ACAM 2000, fabricado pela 
farmacêutica norte-america-
na Emergent BioSolutions, 
mas com diversas contra indi-
cações, além de mais efeitos 
colaterais, já que é composta 
pelo vírus ativo, “se tornando 
assim, menos segura”, confor-
me avaliação do próprio MCTI.

Com a declaração de emer-
gência global anunciada pela 
OMS, o Ministério da Saúde 
anunciou que negocia a com-
pra de 25 mil doses da Jynneos 
junto à Organização Pan-Ame-
ricana da Saúde (Opas). Desde 
2023, quando a Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) aprovou o uso provi-
sório do imunizante, o Brasil já 
recebeu cerca de 47 mil doses 
do imunizante e aplicou 29 mil.

EM GOIÁS
A Secretaria de Estado da 

Saúde (SES) de Goiás confir-
mou, na última sexta-feira (16), 
que o Estado já teve 12 casos 
de monkeypox (mpox) em 

2024, com 84 notificações re-
gistradas até o momento, sem 
nenhum óbito. A SES destaca 
que, apesar dos casos, não há 
um surto da doença em Goiás, 
com os casos sendo esporádi-
cos e sem conexão entre si. Em 
2023, foram 101 casos confir-
mados de um total de 348 noti-
ficações, também sem mortes.

A superintendente de Vigilân-
cia em Saúde, Flúvia Amorim, 
explica que a OMS anunciou 
Emergência de Saúde Pública 
de Importância Internacional 
(ESPII) para a doença devido à 
identificação, na África, de uma 
nova variante, uma mutação do 
vírus original da mpox, que tem 
se apresentado mais letal e tran-
smissível. Os casos verificados 
no estado não têm relação com 
essa nova variante.

No estado, a unidade de 
referência para a realização 
de exames de monkeypox é o 
Laboratório Estadual de Saúde 
Pública Dr. Giovanni Cysneiros 
(Lacen-GO). “Precisamos estar 
vigilantes com os casos que 
aparecerem, apresentando si-
nais e sintomas da doença”, diz.

Divulgação

Rede Vírus: o desenvolvimento de umaRede Vírus: o desenvolvimento de uma
 vacina nacional contra mpox é prioridade vacina nacional contra mpox é prioridade

Após acidente, Voepass suspende temporariamente venda de passagensApós acidente, Voepass suspende temporariamente venda de passagens
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 preta 
1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  

ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3280-8411
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos R$40.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, tra-
va elétrica, alarme F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
couro só R$17.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

Veículos
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Os Jogos Olímpicos de 
Paris 2024 termina-
ram no último domin-

go (11), em mais uma edição 
que ficou marcada, com atle-
tas escrevendo as suas histó-
rias em cada modalidade.

E provando que para 
disputar as Olimpíadas não 
existe idade, os jovens ta-
lentos do esporte geraram 
muita expectativa em ope-
radores como a Superbet 
e entre os fãs do evento, 
mostrando muita ousadia.

No Time Brasil, Rayssa 
Leal, no Skate, foi a mais jo-
vem com apenas 16 anos. Ela 
participou de sua segunda 
Olimpíada, mas em Paris ha-
via atletas ainda mais jovens.

MAIS JOVENS
O atleta olímpico mais 

jovem da história foi o espa-
nhol Carlos Front, em 1992, 
quando disputou o remo 
aos 11 anos e 8 meses. Ele 
segue no topo do ranking, 
mas em 2024 tivemos ou-
tros jovens em ação, curio-
samente, todos no skate.

Com apenas 11 anos, a 

poucos dias de completar 
12, a skatista chinesa Zheng 
Haohao foi a atleta mais jo-
vem dos Jogos Olímpicos 
de Paris 2024, destacando-
-se tanto pela pouca idade 
quanto pelo talento.

Ela disputou o Skate Park 
feminino e se tornou a mais 
jovem a representar o seu 

país na história da competi-
ção. Porém, com nota 63.19, 
ficou de fora da final, onde 
avançaram as oito melhores.

Após a chinesa, na lista de 
mais jovens em Paris vem a 
tailandesa Vareeraya Suka-
sem, de 12 anos. Ela disputou 
o Skate Street. Em seguida, 
com 13 anos, vem a finlande-

sa Heili Servio, e a canaden-
se Fay De Fazio Ebert, de 14 
anos, ambos no Skate Park, 
fechando o top 5 no ranking.

Além disso, o atleta mais 
jovem no masculino não foi 
do skate. Trata-se de Kenaz 
Kaniwete, que participou 
dos 100 metros no atletis-
mo com 16 anos e 4 meses.

JOVENS DO BRASIL
Pelo segundo Jogos Olím-

picos seguidos, Rayssa Leal foi 
a atleta mais jovem a defen-
der o país. Ela começou a sua 
história em Tóquio, onde con-
quistou a medalha de prata.

Já em Paris, com apenas 
16 anos, levou o bronze e 
ficou com a sua segunda 
medalha olímpica, tudo 
isso com muita estrada pela 
frente na sua carreira. Para 
subir no pódio, a Fadinha 
teve somatória de 253,37.

Também no skate, Raicca 
Ventura foi a segunda mais 
nova no Time Brasil, com 17 
anos. Mateus Nunes, com 18, 
na canoagem velocidade, 
veio logo a seguir. Por fim, Ju-
lia Soares foi outra jovem em 
Paris. Com 18 anos, ela con-
quistou o bronze por equi-
pes na ginástica artística, 
fazendo história para o país.

Vale destacar que ao todo 
o Brasil conquistou 20 meda-
lhas, a segunda melhor edição 
em números totais, só atrás 
de Tóquio, com 21. Porém, no 
geral, foram poucos ouros, 
apenas três. Além disso, o país 
levou sete pratas e 10 bronzes.

A Confederação Brasilei-
ra de Futebol (CBF) definiu 
nesta terça-feira, os confron-
tos das quartas de final e o 
chaveamento de cada uma 
das equipes até uma even-
tual decisão. Sem clássicos, 
o sorteio colocou Corin-
thians e São Paulo em lados 
opostos da chave e os times 
só poderão se enfrentar em 
uma eventual final.

Atual campeão, o São 
Paulo enfrentará o Atlético-
-MG nas quartas de final. 
Já o Corinthians encara o 
Juventude, que eliminou o 
Fluminense, nesta próxima 
fase. Como estão em lados 
opostos no chaveamento, as 
equipes só poderão se en-
frentar em uma eventual de-
cisão - que seria a revanche 
da semifinal do último ano.

Na expectativa do clássi-
co carioca, Flamengo e Vas-
co também só poderão se 
encontrar se avançarem até 
a decisão do torneio. O time 
cruzmaltino encara o Ath-

letico-PR nas quartas, en-
quanto o clube rubro-negro 
pega o Bahia. A CBF ainda 
definiu os mandos de jogos, 
com o Corinthians definindo 
diante dos gaúchos na Neo 
Química Arena, enquanto o 
São Paulo define sua sorte 
em Belo Horizonte, provavel-
mente na Arena MRV, passa 
por cuidados no gramado.

Rival do Corinthians, o 
Juventude eliminou Inter-
nacional e Fluminense até 

chegar às quartas de final. 
Os times já se enfrentaram 
31 vezes na história, com 
13 vitórias dos paulistas, 11 
dos gaúchos, e outros sete 
empates. Na Copa do Brasil, 
no entanto, a vantagem é do 
Juventude (três vitórias) e 
avançou em 1999, já o Corin-
thians se deu melhor quando 
os clubes se enfrentaram em 
1997. Já São Paulo e Atlético-
-MG se enfrentaram em ape-
nas uma ocasião na Copa do 

Brasil, em 2000, na semifinal.
O São Paulo avançou após 

vencer o jogo de ida por 3 a 0 
no MorumBis e segurar em-
pate por 3 a 3 no Mineirão, 
mesmo cenário que aconte-
cerá em 2024, com os mineiro 
decidindo em casa. Naquela 
decisão, o time tricolor termi-
nou com o vice-campeonato 
diante do Cruzeiro. Além da 
busca pelo título, a competi-
ção é a que mais premia no fu-
tebol brasileiro. Os clubes que 

avançarem às semifinais ga-
rantem mais R$ 9,45 milhões 
em premiações. Ao todo, são 
mais de R$ 500 milhões dis-
tribuídos entre as equipes 
que disputam o torneio.

SEM CLÁSSICOS
Além dos confrontos das 

quartas de final, o sorteio 
na sede da CBF nesta terça-
-feira definiu o chaveamento 
e o caminho das equipes até 
a decisão. Os vencedores dos 
confrontos 1 e 2 se enfrentam 
na próxima fase, enquanto 
aqueles dos duelos 3 e 4 fi-
cam do outro lado da chave.

Por isso, Corinthians e São 
Paulo só poderão se encon-
trar na final. Em 2023, o time 
tricolor, ainda comandado por 
Dorival Júnior, eliminou o rival 
nas semifinais; na decisão, su-
perou o Flamengo, com vitória 
por 1 a 0 na ida e empate por 
1 a 1 na volta. Um novo encon-
tro entre rubro-negros e trico-
lores também só seria possível 
na decisão, já que o Flamengo 
está posicionado do mesmo 
lado do Corinthians.

Reprodução

Na noite de terça-feira 
(20), o Vila Nova venceu o 
Operário de virada, por 3×2, 
pela 22ª rodada da Série B. Os 
gols colorados foram de Jú-
nior Todinho, Emerson Urso 
e João Lucas, enquanto Vini-
cius Mingotti e Felipe Garcia 
fizeram os do alvinegro. Com 
o resultado, além de voltar a 
vencer fora de casa, os goia-
nos retornaram ao G4, ao me-
nos, até quarta (21).

Agora, o Tigrão se encon-
tra em 4º lugar na tabela, com 
36 pontos. Na 23ª rodada, 
vai encarar o América-MG, 
em um duelo direto pelo 
acesso, no domingo (25). 
A bola rola às 18h30min, 
no OBA, em Goiânia. Já o 
Fantasma perdeu a tercei-
ra partida seguida, e ago-
ra, caiu para a 11ª posição, 
mantendo os 29 pontos. 

O JOGO
O primeiro tempo já co-

meçou com bola na rede. 
Logo aos dois minutos, 
Maxwell cobrou escanteio, 
Henrique Almeida cabe-
ceou sem querer para trás, 
e Vinicius Mingotti, na pe-
quena área, abriu o placar.

Na sequência, após cru-
zamento, Deni Júnior cabe-
ceou e obrigou Rafael Santos 
a fazer uma linda defesa para 
evitar o empate. Antes do 
intervalo, Henrique Almeida 
teve boas chances para os vi-
sitantes, mas não conseguiu 
aproveitar nenhuma.

SEGUNDO TEMPO
A segunda etapa tam-

bém começou com bola 
na rede. Logo aos cinco 
minutos, Igor Henrique 
disputou uma bola aérea 
com a defesa, que afastou 
de primeira. Mas, na sobra, 
Júnior Todinho chutou de 
primeira e empatou o jogo.

Aos 26, Elias cruzou para 
Emerson Urso, que de vo-
leio, virou o placar. Aos 36, 
Deni Júnior ajeitou para 
João Lucas, que finalizou 
bem para marcar o terceiro. 
Na sequência, em cruza-
mento de Oleques, Dênis 
Júnior saiu mal e Felipe Gar-
cia descontou. No fim, os 
goianos conseguiram segu-
rar a pressão ofensiva dos 
paranaenses, e voltaram a 
vencer longe de Goiânia.

Quais foram os atletas mais Quais foram os atletas mais 
jovens das Olimpíadas Paris 2024?jovens das Olimpíadas Paris 2024?

CBF define confrontos das quartas de final da Copa do BrasilCBF define confrontos das quartas de final da Copa do Brasil

Vila Nova Vila Nova 
vence o vence o 
Operário de Operário de 
virada e en-virada e en-
tra no G4 tra no G4 
da Série Bda Série B

REDAÇÃO

REDAÇÃO

REDAÇÃO

10



BRASIL, 21 DE AGOSTO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

Lançado em dezembro de 
2022 pelo governo de Ni-
colás Maduro como um 

aplicativo para que cidadãos 
da Venezuela fizessem quei-
xas sobre problemas em ser-
viços públicos, como falta de 
energia ou um buraco na rua, 
o VenAPP foi pouco a pouco 
mutando para uma utilização 
bem diferente do objetivo ini-
cial, segundo uma denúncia 
da Anistia Internacional.

De acordo com a organiza-
ção, o aplicativo estaria sendo 
usado para instar a popula-
ção a expor manifestantes 
que participam de atos con-
tra o governo, depois das elei-
ções de 28 de julho. A Anistia 
Internacional destacou que o 
próprio Maduro “encorajou a 
população venezuelana a de-
nunciar, através da VenApp, 
propriedade do governo, os 
manifestantes que questio-
nam a sua reeleição”.

A apoiadores, durante 
evento no Palácio de Miraflo-
res, ele disse: “Vamos abrir uma 
janela especialmente para toda 
a população venezuelana para 
que possam colocar de forma 
confidencial os dados de todos 

os criminosos que ameaçaram 
o povo, que atacaram o povo, 
para que eu possa ir atrás de-
les, para que haja justiça”.

O aplicativo foi removido 
das lojas do Google da Apple, 
mas ainda pode usar usado por 
pessoas que já tinham feito o 
download em seus aparelhos.

Na madrugada de 29 de 
julho, o Conselho Nacional 
Eleitoral (CNE) do país anun-
ciou a vitória de Maduro, mas 

até agora não apresentou os 
dados detalhados por mesa 
de votação. A oposição de-
nunciou fraudes e afirmou 
estar em posse de 80% das 
atas, que comprovariam a 
vitória de Emundo González. 
O governo nega as irregula-
ridades e classifica as provas 
como falsas. Segundo o CNE, 
Maduro foi eleito com 51,2% 
dos votos, enquanto Gonzá-
lez  ficou com 44%. Já a con-

tagem paralela, apresentada 
pela oposição, aponta Gonzá-
lez como vencedor do pleito, 
com 67% dos votos.

No último sábado, 17, 
milhares de venezuelanos 
reuniram-se em diversas cida-
des do seu país e pelo mundo 
para defender os resultados 
das eleições. Além disso, ins-
taram os governos de Brasil, 
Colômbia e México a exercer 
pressão para que o Conselho 

Nacional Eleitoral (CNE) – liga-
do ao regime chavista – revele 
os resultados desagregados 
do pleito. Isso não foi feito até 
agora, o que torna impossível 
auditar o resultado oficial.

Cerca de 1.400 pessoas 
foram presas desde o pleito, 
incluindo mais de cem me-
nores de 18 anos. Na semana 
passada, o Alto Comissariado 
das Nações Unidas para os 
Direitos Humanos manifestou 

profunda preocupação com 
o elevado número de “prisões 
arbitrárias” na Venezuela e o 
“uso desproporcional” da força 
para reprimir manifestantes.

Logo após o pleito, o gover-
no brasileiro disse à Venezuela 
que não reconhecerá a reeleição 
de Maduro sem que as atas de 
todas as urnas sejam publicadas, 
tentando junto de Colômbia e 
México a abertura de diálogo 
entre o governo e a posição. O 
antichavista, que a oposição 
afirma ter vencido as eleições no 
mês passado, disse estar dispos-
to a dialogar com o regime.

Por meio de um vídeo pu-
blicado nas redes sociais, o 
líder da Plataforma Unitária 
Democrática (PUD) – o prin-
cipal bloco de oposição –, ele 
instou Maduro e o seus aliados 
a “se afastarem e darem agora 
o passo para iniciar uma tran-
sição pacífica após as eleições 
presidenciais de 28 de julho”. 
González, a quem o chavista 
costuma chamar de “covarde”, 
expressou que os cidadãos 
continuam “firmes” na exigên-
cia de que seja reconhecida “a 
decisão de mudança” expressa 
nas eleições, cujo resultado ofi-
cial deu a vitória a Maduro.

Reprodução

Como Nicolás Maduro transformou Como Nicolás Maduro transformou 
um app de celular em arma de repressão um app de celular em arma de repressão 
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Um homem usou R$ 17 
mil em moedas para comprar 
um Honda City e chamou a 
atenção de vendedores de 
uma loja de seminovos em 
São José, Região Metropo-
litana de Florianópolis. O 
cliente entregou 13 galões 
de água cheios de moedas.

“Nunca vimos ou pega-
mos casos assim”, falou 
Aliatan Gomes, responsá-
vel pela venda fechada na 
segunda-feira (19). “Fica-
mos chocados”. O veículo 
do ano de 2015 custou R$ 
65 mil. Conforme o ven-
dedor, o cliente comple-
tou o valor via PIX. Todas 

as moedas foram conta-
das pela equipe da loja. 
O proprietário da revenda 
disse que em 14 anos de 
loja nunca tinha visto si-
tuação parecida.

Em entrevista ao g1, O 
comprador pediu para não 
ter a identidade divulgada e 
contou que comprou o car-
ro em moedas após guardar 
o dinheiro por alguns anos.

“Eu sempre guardo as-
sim, já é a segunda vez. E 
tem que trocar com os ou-
tros quando tem um volu-
mezinho legal. Vou começar 
de novo, só que agora só 
com [moedas] de um real, 
têm muito volume aquelas 
moedas”, comenta.

A expectativa para a es-
treia de ‘Coringa: Delírio 
a Dois’ é imensa, com 

fãs ansiosos para ver a parce-
ria de Joaquin Phoenix e Lady 
Gaga nas telonas. No entanto, 
quem aguardava uma trilogia 
pode acabar se desapontando.

Em entrevista à Variety, o 
diretor Todd Phillips revelou 
que não tem planos para um 
terceiro filme da franquia.

“Foi divertido brincar nes-
se tipo de areia movediça por 
dois filmes, mas acho que dis-
semos o que queríamos dizer 
nesse mundo”, afirma. Apesar 
de descartar uma sequência 
direta, Phillips não esconde 
o desejo de trabalhar nova-
mente com Joaquin Phoenix:

“Eu adoraria continuar 
trabalhando com Joaquin, 
mas em uma comédia, por-
que ele pode ser tão solto e 
engraçado. E acho que as pes-
soas realmente querem co-
médias agora. O trailer de ‘Co-
ringa: Delírio a Dois’ meio que 
resume as coisas quando diz: 
‘O que o mundo precisa ago-
ra é amor.’ Mas eu iria além: 
também poderíamos usar 
uma boa risada”, concluiu.

A Warner Bros. Pictures 
Brasil divulgou o novo trailer 
dublado de ‘Coringa: Delírio 
a Dois‘, estrelado pelos ven-
cedores do Oscar Joaquin 
Phoenix e Lady Gaga.

Coringa: Delírio a Dois’ fará 
sua estreia na 81º edição do 
Festival Internacional de Cine-
ma de Veneza, que acontece 
de 28 de agosto a 07 de setem-
bro. O diretor artístico do festi-
val, Alberto Barbera, foi ques-

tionado em entrevista para o 
Deadline sobre o que o público 
pode esperar da sequência.

“É uma continuação da 
história, mas o filme é com-
pletamente diferente do 
primeiro. Se você espera o 
mesmo em termos de vio-
lência ou insanidade, ficará 
surpreso. Quando vi o filme 
em Los Angeles, no início 
de fevereiro, éramos quatro 
ou cinco na sala de exibição, 

incluindo o roteirista Scott 
Silver, e ficamos surpresos, 
nossas bocas estavam aber-
tas no final da exibição.”

“É um musical distópico, 
ou uma espécie de musical. 
Acho que é um dos filmes 
mais ousados, corajosos e 
criativos do cinema americano 
recente. E acho que isso real-
mente consagra Todd Phillips 
como um dos diretores mais 
criativos do cenário atual.”

Coringa 3: Todd descarta Coringa 3: Todd descarta 
a ideia de um terceiro filmea ideia de um terceiro filme

Homem usa R$ 17 mil Homem usa R$ 17 mil 
em moedas para comprar em moedas para comprar 
carro e choca vendedorcarro e choca vendedor
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